



RECONOCIMIENTO AL INSTITUTO NACIONAL DE MIGRACIÓN

La directora general del Archivo General de la Nación, doctora Aurora Gómez Galvarriato felicitó al Instituto Nacional de Migración (INM) por el libro *200 mexicanos que nos heredó el mundo*, la inauguración de la exposición “Extranjeros célebres en México” y por el rescate y organización que desde 2002 realizan en su archivo.

El 13 de septiembre en la cúpula del AGN, donde se montó la exposición citada, la titular de esta institución señaló que tanto en la muestra como en el libro, el INM refleja el enorme legado que México recibió de sus inmigrantes en diversos ámbitos como las ciencias, la artes los deportes.

La comisionada del INM, Cecilia Romero Castillo, dijo que el libro *200 mexicanos que nos heredó el mundo* “da cuenta de 200 personalidades que se destacaron por sus notables contribuciones a México: todas ellas nacieron en el exterior y finalmente se arraigaron en el país por diversas razones y en diferentes condiciones migratorias; muchas incluso, se naturalizaron como ciudadanos mexicanos”.

ARCHIVOS, MEMORIA Y SOCIEDAD CIVIL

Al moderar la conferencia dictada por el doctor James Allen, “Archivos, memoria y sociedad civil”, que se realizó el 31 de agosto, la doctora Aurora Gómez Galvarriato, directora general del AGN, dijo que la labor que realiza el Archivo busca preservar, rescatar y organizar la memoria histórica a través del acercamiento con el público.

El doctor Allen Smith, vicepresidente y director de Investigación y Educación en el Centro de Archivos Rockefeller, destacó la importancia de preservar los archivos históricos de las organizaciones civiles y sus apor-



taciones en la rendición de cuentas en las sociedades democráticas; Dijo que la filantropía en muchas ocasiones es una aspiración que debe “ser visionaria para prever los futuros conflictos sociales”.

Para la directora de Apoyo al Desarrollo de Archivos y Bibliotecas (Adabi) de México, Stella González Cicero, las fundaciones representan “el depósito de la memoria colectiva y correctiva, porque gracias a los archivos se modifican los hechos”. Consideró que los documentos “son más de lo que pueden ser, pues resguardan lo que hemos olvidado”.

La conferencia ofrecida en la cúpula del AGN fue organizada por esta institución y el Centro Mexicano para la Filantropía A.C. (Cemefi).



LA VIDA COTIDIANA EN LA CASA DE MONEDA DE MÉXICO

Trabajar en la Casa de Moneda representaba el ideal de masculinidad debido a que para ello se requería de un gran esfuerzo físico derivado de las arduas labores y los cambios constantes de temperatura a los estaban expuestos los trabajadores, dijo el doctor Felipe Castro el 18 de agosto cuando partici-

pó en el ciclo *Conversando con nuestros investigadores* realizado en el auditorio Fernando de Alva Ixtlilxóchtl del Archivo General de la Nación.

La directora general del AGN, Aurora Gómez Galvarriato, destacó la importancia de las fuentes utilizadas por el ponente a quien agradeció su participación en el ciclo; previamente, la directora de Investigación y Normatividad Archivística de la institución, Yolia Tortolero presentó al invitado y destacó su investigación minuciosa sobre los trabajadores de la Real Casa de Moneda.

La mayoría de los trabajadores eran españoles de las llamadas clases o grupos bajos que no tenían ningún tipo de título nobiliario, seguidos por indígenas, mestizos y algunas castas; por el contrario, era muy reducido el número de negros y mulatos a los que raramente se les daba empleo, ya que se les consideraba como personas en las que no se podía confiar.

CONCLUYÓ CON ÉXITO EL CURSO DE VERANO “NEGRO SOBRE BLANCO”

“Los niños son nuestra razón de ser, por llenar de vida, alegría, color y entusiasmo a la institución”, dijo la directora general del Archivo General de Nación, doctora Aurora Gómez Galvarriato, el 4 de agosto al entregar un reconocimiento a los niños, voluntarios y demás colaboradores que participaron en el curso de verano “Negro sobre Blanco”, que se llevó cabo del 19 al 30 de julio en el repositorio.

Los 38 niños y niñas de entre cuatro y doce años que participaron en el curso aprendieron la importancia de los documentos mediante talleres y diversas actividades relacionadas con la historia de la escritura, la conservación y restauración de documentos, la fabricación de papel reciclado, técnicas de marmoteado y algodón en papel, elaboración de libretas y las partes de un libro.

Las niñas y niños recibieron un paquete con el material elaborado por ellos mismos durante el curso como hojas de papel reciclado, un retrato colorido sobre papel amate; y una antología con los relatos.



LA LIBRERÍA EDMUNDO O'GORMAN DEL FCE ABRIÓ SUS PUERTAS EN EL AGN



Como resultado del convenio entre el Archivo General de la Nación (AGN) y el Fondo de Cultura Económica (FCE), firmado el 10 de agosto de 2010, la librería Edmundo O'Gorman abrió sus puertas dentro de las instalaciones del Palacio de Lecumberri para ofrecer a los lectores de la

zona nororiente de la ciudad de México un catálogo de más de 20 fondos editoriales y cerca de 120 mil títulos de libros de una gran variedad de géneros y temas.

El fondo editorial del AGN, por ejemplo, se especializa en archivística e historia de México a partir del *sigl XVI* a la fecha; las publicaciones están sustentadas a partir de investigaciones que toman como fuente primaria el acervo documental que resguarda la institución; destacan títulos como: *En defensa de la patria*, *La definición del Estado mexicano*, *La consumación de la Independencia*, *México en el siglo XX*, *Edmundo O'Gorman*, *México un siglo en imágenes*, *Encuentro con el Acta de Independencia*, *Encuentro con los Sentimientos de la Nación*, *Encuentro con la Constitución de 1917* entre otros; además, están los números de Legajos, *Boletín del Archivo General de la Nación*, que en septiembre de este año cumplió 80 años de existencia.

La oferta editorial del FCE incluye más de cien colecciones como Antropología, Arte Universal, Breviarios, Historia de México, La Ciencia para Todos, Letras Mexicanas, Política y Derecho, Psicología, Psiquiatría y Psicoanálisis, Río de Luz, Vida y Pensamiento de México. Con la librería Edmundo O'Gorman el FCE suma la número 21 en territorio mexicano, además de las filiales en España, Estados Unidos y varios países latinoamericanos.